



Association Maurice Schumann

siège : Cercle Militaire, 7, rue Léon Salembien - 59200 TOURCOING

BULLETIN DE LIAISON n° 13 (10-05))

Le mot du président

Le temps passe vite ! Nous voilà déjà à l'automne de cette année 2005. Au printemps dernier, notre activité s'est surtout concentrée sur la commémoration des 60 ans de la libération des camps et de la capitulation allemande du 8 mai. On trouvera dans les rubriques de ce bulletin nos différentes actions.

Par ailleurs, avec une étudiante titulaire d'un BTS Tourisme, nous avons préparé un voyage de 2 jours à Caen et à Asnelles, là où a débarqué et où est enterré Maurice Schumann. Hélas ! Nous n'avons pas recueilli le nombre d'inscriptions souhaité mais nous avons maintenu la sortie. Les participants en sont revenus enchantés. A ce propos, il faut remercier l'Association de la stèle Charles de Gaulle de Hem, le Cercle historique Charles de Gaulle, le Souvenir français et la Société historique de Tourcoing qui ont diffusé l'information dans la presse et auprès de leurs adhérents. Nous avons consacré un moment important au cimetière d'Asnelles-sur-Mer en présence de Monsieur le maire qui a amené les visiteurs à l'endroit même où Maurice Schumann a débarqué ainsi qu'à l'hôtel où il avait coutume de descendre.

L'une de nos préoccupations est notre action vers les jeunes, soit les élèves du secondaire par le biais du Concours National de la Résistance et de la Déportation, soit les étudiants en BTS Tourisme pour leurs projets de fin d'étude.

Je termine en transmettant à nos adhérents et sympathisants le bon souvenir de Madame Lucie Schumann.

Francis DELANNOY

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE prévue le **Samedi 19 Novembre** à Lille (Restaurant *Le Meunier* rue de Tournai).

Causerie du sénateur Jacques LEGENDRE : "Maurice Schumann, l' élu du Nord".

APPEL DE COTISATIONS pour 2006 :

16 euros par personne, 24 Euros pour un couple. Un règlement avant le 31 Décembre permet de recevoir un reçu fiscal envoyé fin janvier début février.

FÉLICITATIONS

au Docteur KNOCKAERT, membre du Conseil d'administration nouvellement nommé Chevalier dans l'Ordre national de la Légion d'honneur. La remise d'insigne a eu lieu le 3 septembre à Armentières.



ÉLÈVES RÉCOMPENSÉS au Concours de la Résistance et de la Déportation : Mélanie KAKUL et Apoline SLIWINSKI du Lycée WATTEAU de VALENCIENNES.

Prix offert par l'Association Maurice-Schumann : un voyage à Paris avec la visite du Mont Valérien.

PRIX DU PATRIOTISME MAURICE-SCHUMANN

Il a été attribué en 2004 à Laure MANAUDOU, 18 ans, Championne olympique de natation (400m, 800m, 100m dos).

Le CENTRE DE DOCUMENTATION s'est enrichi de 33 photos de 1975 (épée d'académicien) et 12 de 1981.

NOS DEUX SORTIES

LANDRECIES, le 6 avril, ville décorée de la Légion d'honneur en 1900, dont on a commémoré le centenaire en 2000, en présence de Madame Schumann qui a dévoilé une stèle à la mémoire de son époux dans un espace qui porte son nom.

CAEN, visite de la ville, mémorial et ASNELLES-SUR-MER avec manifestation au cimetière (gerbe, évocation) et lieu de débarquement de Maurice Schumann (commentaire de Monsieur le maire), suivi de la visite du musée voisin d'Arromanches.

DÉCÈS du PROFESSEUR JEAN SAMAILLE, fidèle adhérent et membre du conseil d'administration en avril dernier. L'Association présente à son épouse et à sa famille ses sincères condoléances.

OUVRAGE DE JEUNES

Deux élèves de la section BTS Tourisme AGTL (Animation et Gestion du Tourisme Local) ont rédigé, composé et publié un petit guide pratique destiné au public sur "*Les cimetières allemands de 1914-1919 dans le Nord*". L'Association Maurice-Schumann les a aidés pour la rédaction et la composition et leur a alloué une aide de 150 euros.

~~~~~

#### **COMMÉMORATION DU 8 MAI**

- à LILLE : présence aux manifestations au monument aux morts.
- à TOURCOING où l'Association Maurice-Schumann a présenté au Cercle militaire une exposition empruntée au musée de la Résistance de Bondues, intitulée "*Silence on tue*", qui évoque la libération des camps mais aussi les génocides d'après-guerre (Cambodge, Yougoslavie, Rwanda...). L'exposition a été visitée par des classes de CM2 et aussi par le public adulte.

~~~~~

A REMARQUER : "Je suis très honorée et émue de recevoir aujourd'hui le Prix du patriotisme Maurice-Schumann... J'ai éprouvé beaucoup de fierté à défendre les couleurs et les valeurs de la France lors de cette première sélection aux J.O. à Athènes." (Laure Manaudou, réponse au discours de remise de prix).